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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Registra la UAEM a más de cien postulantes a programa de movilidad estudiantil 
Al cierre de la convocatoria de movilidad estudiantil, la Dirección de Cooperación y Desarrollo Internacional 
(Dicodi) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó que son 82 los postulantes a 
poder realizar estancias estudiantiles en universidades públicas del país y 22 en instituciones de educación 
superior del extranjero. Israel Cota García, del departamento de movilidad estudiantil de la Dicodi UAEM, dio a 
conocer que esta dependencia se encuentra promoviendo la participación de los estudiantes en intercambios, 
al informar que el proyecto de la dirección es impulsar el incremento de la movilidad de los estudiantes a nivel 
nacional e internacional. “Queremos que conozcan todos los programas de movilidad que existen para que 
reconozcan en qué programa pueden aplicar; hemos estado en las facultades y campus organizando 
presentaciones y se animen a participar”.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Participarán alumnos de ingeniería en Torneo Regional de Robótica 
Con la participación de cinco universidades y un tecnológico, más de dos mil estudiantes estarán compitiendo 
en el Segundo Torneo Regional de Robótica, el cual es promocionado por la Cámara Nacional de la Industria 
de la Transformación, delegación Morelos en coordinación con la Academia Estatal de Robótica. Inicialmente 
participaron en esta propuesta 20 instituciones educativas, tanto públicas como privadas, de las cuales 
seleccionaron cinco: La Universidad Autónoma del Estado de Morelos; Universidad La Salle; Universidad 
Politécnica de Morelos, Tecnológico de Monterrey y la Universidad Internacional, así como la participación 
especial de DGTI con 11 planteles. Cabe mencionar que los participantes son estudiantes de la carrera de 
ingeniería, así lo informó ayer Javier Espinoza, Presidente del Sector Educativo de la Canacintra, ante los 
medios de comunicación, en el anuncio oficial de este torneo, que se llevará a cabo los días Viernes 9 y 
Sábado 10 en las instalaciones de la Cámara, ubicadas en la colonia Bella Vista, en Cuernavaca. Destacó 
además que, este evento también fue promovido por la Academia Estatal de Robótica y Automatización y se 
denomina “Vexz Robotic & Reeduca Morelos Sack Attack”, el cual es una plataforma que inspira a cientos de 
estudiantes alrededor del mundo a desarrollar sus actividades en la ciencia, tecnología, ingeniería y 
matemáticas.  
El Regional del Sur, p.11, (Luis Gallardo). 
 
Prestar más atención  al consumo de alcohol:  Observatorio Ciudadano 
Las autoridades deben centrar mas su atención en el problema del consumo excesivo de alcohol y su venta 
indiscriminada en varios de los municipios del estado de Morelos, siendo este problema el causante de más 
muertes incluso que las propias ejecuciones ligadas al crimen organizado, evaluó el Observatorio Ciudadano 
para la Seguridad, la Justicia y la Prevención del Delito del estado de Morelos.  El secretario ejecutivo del 
Observatorio Ciudadano, Fernando Vela López, consideró que mas allá de lo que sucede con el clima de 
violencia que se vive en el país, hay uno o varios factores que afectan y que son el origen de este desgaste 
del tejido social y sin lugar a dudas las adicciones son un factor fundamental. Antes, Fernando Vela López, 
anunció que el próximo 7 de noviembre, se realizará el “Foro por el ser libre de adicciones”, en la Facultad de 
Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde habrá dos conferencias 
magistrales: “Nuevos abordajes para atención a familiares de enfermos adictos” y “Neurobiología de las 
adicciones”.  Por la tarde, en las aulas de UNISEP –a un costado de Los Belenes–, se tendrán cuatro talleres 
dirigidos a las personas que trabajan el tema de las adicciones, estos son: “Enfoques de tratamiento para la 
atención y coadiccion”, a cargo de Lourdes Rueda; “El concepto de la adicción” por Alejandro Chao; 
“Desarrollo de habilidades para una vida saludable”, por Arturo Ortiz Castro y “Diez acciones de las escuelas 
de educación superior para atender la adicción”, de José Castrejón. 
La Jornada Morelos, p.14,(Dulce Maya) y El Regional del Sur, p.9, (Redacción). 
 

Nacional: 
 
La educación, ciencia y tecnología son herramientas del futuro, dice José Narro 
Si se quiere dar solución a los problemas de siempre, y anticipar y prevenir los del futuro, es mediante del 
apoyo a la educación, ciencia y tecnología, consideró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), José Narro Robles. Señaló que ello está dentro de las posibilidades del Presupuesto de 
Egresos de la Federación, pues sólo se está pidiendo lo indispensable para destinarlo a esos rubros, a fin de 
que “emprendamos la ruta y en seis años alcancemos lo que, por cierto, desde hace ocho está en la ley, que 
se destine uno por ciento del producto interno bruto a ese rubro”. Narro Robles asistió a la ceremonia de 
donación de un predio ubicado en la periferia de esta capital y entrega de escrituras por parte del gobierno de 
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Tabasco, para la instalación del Centro del Cambio Global y la Sustentabilidad en el Sureste (CCGSS), en el 
que participan la UNAM, la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), el Consejo Nacional de Ciencia 
y Tecnología (Conacyt) y la administración estatal. 
La Jornada, p.46, (René López). 
 
A consulta pública, prioridades en agenda de ciencia y tecnología 
Por primera vez, la población mexicana podrá exponer su opinión y puntos de vista sobre los retos que 
considere más relevantes para el desarrollo del país, ante los cuales la ciencia y la tecnología pueden ofrecer 
alternativas de solución. Se trata de la Agenda Ciudadana de Ciencia, Tecnología e Innovación, impulsada por 
más de 20 instituciones de educación superior e investigación y organismos relacionados con el quehacer 
científico, cuyos resultados se presentarán al próximo gobierno federal, a legisladores y al sector empresarial, 
a fin de que sean considerados no sólo un “mandato ciudadano, sino como el resultado de la reflexión de la 
sociedad y la academia para proponer opciones viables y así enfrentar los grandes problemas nacionales”. El 
proyecto se presentará este miércoles al Senado e incluye 10 temas estratégicos para el país: agua, 
seguridad alimentaria, energía, cambio climático, educación, medio ambiente, salud pública, salud mental y 
adicciones, investigación espacial y migración. Esta iniciativa es impulsada por la Academia Mexicana de 
Ciencias, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, la Universidad Nacional Autónoma de México, el 
Instituto Politécnico Nacional, la Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Superior, los 
consejos estatales de ciencia, el Foro Consultivo Científico y Tecnológico, y el Consejo Consultivo de Ciencias 
de la Presidencia de la República, entre otros organismos e instituciones. 
La Jornada, p.2a, (Emir Olivares). 
 
CDHDF pide a la rectoría reconsiderar 
Académicos, trabajadores administrativos y representantes sindicales de la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México (UACM) dieron a conocer que la directora de seguimiento de la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Montserrat Rizo, otorgó un periodo de cinco días a las autoridades de 
esa casa de estudios para que reconsideren la aceptación parcial de la recomendación14/2012, emitida el 28 
de septiembre. El plazo vence el lunes 12 de noviembre. Por su parte, la rectora Esther Orozco Orozco, 
después de invitar a los estudiantes que tienen tomados los cinco planteles de la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México (UACM) a entablar un diálogo que permita la reapertura, proteger la autonomía, reforzar la 
calidad de la educación dentro del modelo de la institución y fortalecer los vínculos con la comunidad de esa 
casa de estudios, afirmó que no renunciará. 
La Jornada, p.40, (Bertha Ramírez). 
La Crónica de Hoy, (Héctor López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704739 
El Universal, (Mónica Archundia), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/114092.html 
 
Los normalistas de Tiripetío inician plantón 
Estudiantes de la normal rural Vasco de Quiroga de Tiripetío instalaron un plantón permanente frente al 
palacio de gobierno en la ciudad de Morelia, para exigir que se cumpla la minuta sobre la reforma curricular. 
En tanto, las autoridades educativas anunciaron que este miércoles se reanudará el diálogo. Los jóvenes, 
inconformes porque no se han dejado fuera del plan de estudios las materias de inglés y computación, 
marcharon del monumento a Lázaro Cárdenas para luego plantarse en avenida Madero, frente al palacio. 
Además de las carpas, instalaron un corral con animales de granja. 
La Jornada, p.37, (Ernesto Martínez). 
El Universal, (Dalia Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/estados/88571.html 
 
Crean en la UAM sistema que elimina simultáneamente los contaminantes de aguas residuales 
Investigadores del Laboratorio de Fisiología Microbiana de la Unidad Iztapalapa de la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM) realizan estudios para eliminar compuestos contaminantes como amonio, nitrato y 
sulfuro en aguas residuales, con un tren de tratamiento que se reduce a uno o dos reactores a diferencia de 
otros procesos que involucran hasta tres reactores diferentes.  Su trabajo consiste en la aplicación de 
procesos biológicos para el tratamiento de aguas residuales contaminadas –provenientes de la industria o de 
hogares–lo que coadyuva a mitigar graves daños a la salud humana y el medio ambiente.  La doctora Flor 
de María Cuervo López sostuvo que en el laboratorio han logrado la eliminación simultánea de varios 
contaminantes y su conversión a compuestos inocuos o bien con menor grado de toxicidad. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704691 
 
Suscriben convenio para impulsar el arte en favor de personas con discapacidad intelectual 
Para promover la creación y el enriquecimiento de programas de arte destinados a personas con 
discapacidad, ayer se firmó un convenio entre el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA) y la 
Confederación Mexicana de Organizaciones en Favor de la Persona con Discapacidad Intelectual (Confe). 
Esta “alianza estratégica” dijo Consuelo Sáizar, titular del CNCA, se enmarca en el Proyecto Cultural del Siglo 
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XXI Mexicano, el cual tiene entre sus ejes promover la cultura y el arte a un mayor número de personas, así 
como fortalecer vínculos de colaboración con otras instituciones. 
La Jornada, p.6ª, (De la Redacción y Notimex). 
 
A Miguel León Portilla, la Medalla Anáhuac en Humanidades 
Es urgente darle una figura jurídica a los 14 millones de indígenas en México que viven en condiciones 
indignantes, señaló el historiador, arqueólogo, filósofo y humanista Miguel León Portilla, quien este martes 
recibió la Medalla Anáhuac en Humanidades que otorga la Universidad Anáhuac. Ese mismo planteamiento 
se lo hizo a Enrique Peña Nieto, presidente electo de México, durante la reunión que éste sostuvo el pasado 
lunes con ocho connotados intelectuales de nuestro país. A los estudiantes y académicos reunidos en el 
Auditorio de la Universidad Anáhuac, les compartió la anécdota y a la prensa le narró todos los detalles: “Yo 
vengo a decirle a usted mis preocupaciones, pensé que era una buena oportunidad para decirle señor mío 
que: leemos en el artículo segundo de la Constitución, que se reformó en 1992, que México tiene una raíz 
honda, la de los pueblos indígenas, por lo que tienen derecho a ser escuchados, pero no tienen personalidad 
jurídica”. 
Milenio, (Leticia Sánchez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb929178e5af 
 
Juan Velásquez, doctor honoris causa por la UAEH 
Humberto Veras Godoy, en su carácter de presidente del Honorable Consejo Universitario y rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), entregó en sesión solemne la medalla y pergamino que 
acredita al abogado Juan Velásquez como doctor honoris causa, por su intachable trayectoria en el mundo de 
la abogacía. 
La Jornada, p.13, (Sin firma). 
 
Entregan premio de ciencias sociales a González Casanova 
Conocer los males del mundo nos ayuda a luchar para vencerlos, expresó Pablo González Casanova al iniciar 
la exposición de un extenso trabajo, con el que el ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) abrió una serie de conferencias magistrales que enmarcan los trabajos de la 24 asamblea general del 
Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (Clacso), que se inauguró ayer en la ciudad de México. Su 
intervención, que tuvo lugar tras recibir el Premio Latinoamericano y Caribeño de Ciencias Sociales, la dividió 
en tres partes: las ciencias hegemónicas de la globalización; la presente agudización de la crisis y la dialéctica 
de las necesidades inmediatas o de los actos de presión y negociación o de conformismo que se superan con 
las contradicciones ante las desregulaciones y las depredaciones del capitalismo corporativo, y finalmente las 
ciencias sociales y el pensamiento crítico alternativo y revolucionario, con manifestaciones particularmente 
ricas en América Latina. 
La Jornada, p.19, (Ciro Pérez). 
 
Chiapas, primer lugar nacional en edificación de aulas 
En el gobierno de Juan Sabines Guerrero los logros en materia educativa son claros y contundentes, con la 
cobertura universal en educación primaria; los primeros lugares en la prueba Enlace para los niveles de 
educación básica y media; la dotación del mayor número de plazas docentes para profesionales, con total 
transparencia, rubro en el que Chiapas se convirtió en el que mayor número de ellas aportó en el país; la 
mayor infraestructura escolar jamás edificada, con lo que el estado también se convirtió en líder, y una 
relación respetuosa y corresponsable con el magisterio que permitió que las clases no se suspendieran ni una 
sola ocasión, entre otros. El secretario de Educación del estado, Ricardo Aguilar Gordillo, durante el informe 
de actividades 2006-2012, ponderó que, además de en el nivel básico, el incremento fue igualmente 
importante en el resto de los niveles educativos, lo cual contribuyó a incrementar en más de medio grado el 
promedio de escolaridad, con avances diferenciados por nivel. 
La Jornada, p.20, (Sin firma). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Asegura Vesta Richardson que el abasto de medicamentos en hospitales y centros de salud llega al 95% 
Ante las quejas de usuarios de los Servicios de Salud sobre el desabasto de medicamentos, la secretaria de 
salud Vesta Richardson López Collada, indicó que con la contratación de una nueva empresa se ha 
regularizado la distribución en un 95 por ciento; expuso que hubo cierta complejidad en los medicamentos 
controlados, por lo que esperan sea solventado en esta misma semana. Pacientes de centros de salud y de 
hospitales de los Servicios de Salud de Morelos, refirieron que han tenido que comprar los medicamentos, 
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pues en los centros de atención les han comunicado que no hay diversas medicinas. Al respecto, la 
funcionaria estatal señaló este martes que la nueva empresa tuvo una respuesta positiva. “El fin de semana 
pasado, surtió casi todos los medicamentos, yo diría que el 90 por ciento, donde hubo un pequeño problema 
fue en los medicamentos controlados porque requerían la autorización de esas medicinas, pero hasta donde 
entiendo llevan ya aproximadamente el 95 por ciento. El tiempo que nosotros calculábamos era de dos 
semanas, la verdad es que la respuesta ha sido buena y en 48 horas están surtiendo casi todos”, aseguró. 
La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
Cofepris restringe fármaco pediátrico 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios decidió retirar momentáneamente del 
mercado nacional el medicamento Nimesulida, de uso pediátrico, ante efectos adversos en el hígado. Rocío 
Alatorre, comisionada de Evidencia y Manejo de Riesgos de la Cofepris, explicó que ante los casos que se 
han presentado en otras naciones y la alerta emitida en Europa sobre el uso de este medicamento, se ordenó 
suspender la comercialización de este fármaco. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201599.html 
 
Régimen de jubilaciones y pensiones hizo crítica la situación financiera del IMSS 
La crítica situación de la que habla el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en sus informes de 
actividades y sobre la situación financiera 2011-2012, la atribuye, en parte, al costo del régimen de 
jubilaciones y pensiones (RJP) de los trabajadores del propio organismo, en particular los que ingresaron 
antes del 12 de agosto de 2004, los cuales hasta diciembre de 2011 eran 284 mil 249, así como aquellos que 
ya están en retiro, 220 mil 308 a la misma fecha, que gozan de los beneficios del RJP. De acuerdo con el 
informe, el cumplimiento de obligaciones del IMSS en su carácter de patrón representan un pasivo de 2.4 
billones de pesos (valor presente de obligaciones totales). El pago de pensiones y jubilaciones en curso 
significa una erogación de 65 mil millones de pesos por año y crece a un ritmo de 12 por ciento anual. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz). 
 
Subió casi 300% el costo de atención de diabetes en siete años: especialistas 
El costo de la atención de la diabetes en México subió casi 300 por ciento en siete años, al pasar de 2 mil 970 
millones de pesos a cerca de 9 mil millones en 2010, en lo que es un grave problema de salud pública y en 
aumento, advirtieron especialistas, los cuales también resaltaron que 80 por ciento de los casos se originan 
por el sobrepeso y la obesidad de las personas. Con motivo del Día Mundial de la Diabetes (14 de 
noviembre), el endocrinólogo Guillermo Fanghänel advirtió sobre la relevancia de fortalecer las campañas de 
prevención y detección del padecimiento, así como de asegurar que el acceso a las medicinas se traduzca en 
un efectivo control de los niveles de glucosa. Resaltó que 73 por ciento de los enfermos no logra este objetivo, 
según evidenció una investigación mundial de la que México formó parte en la evaluación de 2 mil individuos y 
la participación de 200 médicos generales y especialistas. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz). 
 
Padecen diabetes más de 10 millones de mexicanos 
México es actualmente uno de los países que tiene el mayor número de personas con diabetes - más de 10 
millones de enfermos- y es la séptima nación con más casos diagnosticados, reveló la empresa Johnson & 
Johnson. Este padecimiento, mencionó la compañía al presentar su nuevo monitor de glucosa, es la principal 
causa de muerte en el país (con 74 mil 969 decesos por una complicación), lo cual representó 14.6 por ciento 
de los fallecimientos en México durante 2008. Asimismo, diversos especialistas estiman que el número de 
personas con esta enfermedad aumentará a más de 13 millones en 2020, para llegar a 14.5 millones de 
personas en 2030. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb929140ad66 
 
Asociación Dental Mexicana dará más de 700 mil consultas gratuitas 
La Asociación Dental Mexicana (ADM) convocó a 17 mil odontólogos para que ofrezcan diagnósticos gratuitos 
en todo el país durante el mes de noviembre a más de 730 mil personas y, con ello, combatir las caries que 
afectan a más del 90 por ciento de los habitantes, sobre todo, niños y jóvenes de familias de escasos 
recursos. El eslogan de la campaña “Únete por Cero Caries” refleja la preocupación por parte de ADM y 
Colgate, de la industria odontológica y las universidades ante un padecimiento como son las caries que es 
contagiosa, infecciosa e incurable, que no es detectable en sus primeras etapas a menos que se realice una 
revisión; sin embargo, es hasta que aparece un dolor intenso y los dientes corren peligro de caerse, que el 
afectado acude al odontólogo. "No es de sorprenderse, pues únicamente el 25% de los mexicanos ha ido al 
dentista alguna vez en su vida" dijo Cecilia Melchor, Presidenta de la Asociación Dental Mexicana (ADM). 
Milenio, (Blanca Valadez), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb92912cd928 
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Afecta cambio climático santuario de la monarca 
Cada año se pierden 50 hectáreas de bosque en la zona núcleo del santuario de la mariposa monarca, en el 
municipio de Ocampo, debido al cambio climático, que ha favorecido la proliferación de gusanos 
descortezadores y plantas parásitas, como el muérdago, informó el dirigente del ejido mazahua del ejido El 
Rosario, Homero Gómez González. Explicó que la tala clandestina se ha reducido al mínimo, aunque persiste 
el “saqueo hormiga” por cientos de comuneros mazahuas y otomíes que viven en la sierra. 
La Jornada, p.37, (Ernesto Martínez). 

 
Internacional: 
 
Washington y Colorado dicen sí a la mariguana 
Washington y Colorado aprobaron ayer el consumo legal de la mariguana con fines recreativos, en la votación 
de sendas iniciativas, mientras que en Oregon un proyecto similar se encaminaba al rechazo. Colorado se 
convirtió anoche en el primer estado del país que aprueba el uso llamado recreativo de la mariguana, para 
diferenciar su consumo por razones terapéuticas. La nueva ley estatal aprobada en Colorado, la Enmienda 64, 
dice que cualquier persona mayor de 21 años de edad tiene derecho a consumir cannabis. Tras el fracaso de 
la Proposición 19 de California hace dos años, la Enmienda 64 es la primera ley de EU que permite el 
consumo de la mariguana sin tener que aducir razones médicas. Washington aprobaba por su parte la 
Iniciativa I-502 que también permite consumir la mariguana por motivos recreativos. La 502 argumentó que al 
legalizar el consumo de la mariguana, el estado quitaría a las pandillas y a “los cárteles de las drogas” la 
posibilidad de enriquecerse con el tráfico y venta de la droga, y aportaría recursos al estado por impuestos de 
venta. La Medida 80 de Oregon se perfilaba por su parte hacia el fracaso en la elección de este martes, con 
ocho puntos en contra ya avanzado el conteo. Entretanto, en otros tres estados se votó por propuestas en 
favor del uso médico de la mariguana, incluyendo Massachusetts, donde iba ganando el sí por un amplio 
margen, según la CNN. 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80030.html 
 
Aumentaron casos de cólera en Haití tras el paso de huracán; autoridades reportan 21 muertos 
Las autoridades sanitarias de Haití informaron hoy sobre un aumento de los casos de cólera, enfermedad que 
provocó la muerte de 21 personas tras el paso del huracán Sandy, el 23 de octubre pasado, cuando por tres 
días consecutivos provocó fuertes vientos y lluvias torrenciales que dejaron graves inundaciones. “Despues 
del pasaje del huracán Sandy registramos un aumento del cólera tras las inundaciones, mientras muchos 
centros de tratamiento de la enfermedad han quedado destruidos o dañados”, dijo Ronald François, 
coordinador nacional del cólera. 
La Jornada, p.34, (Afp). 
 
Hoy, nueva tormenta en NY y Nueva Jersey 
Una nueva tormenta amenaza la costa de Nueva York y Nueva Jersey en Estados Unidos, una semana 
después del paso del huracán Sandy, que confluyó con una tormenta invernal. Como medida precautoria 
fueron ordenados los primeros desalojos que coincidieron con las elecciones presidenciales. Sobre el 
Atlántico se forma una tormenta que podría provocar a partir de este miércoles lluvias, ráfagas de viento y una 
ola de frío en la zona afectada por Sandy. La aerolínea United Airlines anunció la suspensión de vuelos desde 
y con destino a los aeropuertos del área de Nueva York a raíz de la tormenta. 
La Jornada, p.34, (Afp). 
El Universal, (Ap), http://www.eluniversal.com.mx/notas/881383.html 
 
Mayor producción agrícola, opción ante la escasez mundial de alimentos: expertos 
Mientras la demanda internacional de productos agrícolas seguirá creciendo, la oferta de alimentos y materias 
primas no lo hará al mismo ritmo, se advierte en el reporte Perspectivas de la agricultura y del desarrollo rural 
en las américas: una mirada hacia América Latina y el Caribe, elaborado por la Comisión Económica para 
América Latina y el Caribe (Cepal), la oficina regional para América Latina y el Caribe de la Organización de 
Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) y el Instituto 
Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA). “Dadas las limitaciones en recursos naturales y las 
presiones ambientales, el cambio climático y la mayor volatilidad de precios, el principal desafío que enfrenta 
el sector agrícola es aumentar la productividad en forma amigable con el ambiente”, asienta el documento 
difundido ayer. El reporte analiza especialmente la tenencia de tierras en la región y brinda un estudio 
sectorial de la agricultura, la ganadería, la pesca, los bosques y el bienestar rural. 
La Jornada, p.23, (Ariane Díaz). 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Ya es oficial la ampliación presupuestal de 27 millones de pesos para el Congreso local 
El gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu hizo oficial la aprobación de la ampliación presupuestal de 27 
millones de pesos al Poder Legislativo, misma que enviará al Congreso del estado en tres ministraciones de 
nueve millones de pesos cada una, a partir de esta quincena, según confirmó ayer el presidente de la Junta 
Política y de Gobierno, Juan Ángel Flores Bustamante. Flores Bustamante precisó que los 27 millones de 
pesos de la ampliación presupuestal para terminar este 2012 serán utilizados para atender todos los 
pendientes económicos del Congreso, como el pago a proveedores de productos y servicios, salarios y 
prestaciones del personal, así como de las prestaciones inherentes a los familiares de cuatro ex diputados 
que fallecieron este mismo año y quizás hasta alcance para liquidar un par de laudos laborales. 
La Jornada Morelos, p.4 (Oswaldo Salazar); El Sol de Cuernavaca, p.p. (Alberto Millán) y El Caudillo de 
Morelos, p.p. (Magnolia Velázquez). 
 
La administración de Zacatepec arrastra un déficit de 50 mdp  
Más 50 millones de pesos por diversos conceptos como laudos arrastra como déficit financiero la presente 
administración municipal de José Carmen Cabrera Santana, y que no pudo superar en tres años, dio a 
conocer el mismo servidor público. 
La Jornada Morelos, p.10, (Hugo Barberi) y El Sol de Cuernavaca, p.p. El Sol de Jojutla, (Angelina 
Albarrán). 
 
En alerta sindicato de los servicios de salud  
Gil Magadán Salazar, dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de los Servicios de Salud, detalló que 
además del rezago salarial, el personal del sector salud lo enfrenta también en insumos y medicamentos, 
además de malos tratos. Entrevistado en Casa Morelos, el dirigente advirtió que si en 15 días no tenemos 
respuesta tomaremos acciones más enérgicas en todo el estado. También reveló que se terminó el contrato 
de proveeduría de medicamentos que el año pasado fue por 760 millones de pesos, y que el actual gobierno 
está realizando la contratación con una nueva empresa de manera directa, sin convocar a una licitación que 
es lo que corresponde por ese monto. Mencionó que muchas veces los usuarios de los servicios de salud se 
quejan de que no hay medicamentos, pero “eso no nos corresponde a nosotros, es el gobierno del estado que 
los tiene y nos tienen en total abandono, es el gobierno que compra o deja de comprar los medicamentos, 
acusó. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya) y La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado). 
 
Afecta importación al “Arroz Morelos”  
A pesar de la denominación de origen y de que ya se constituyó el Consejo Regulador del arroz, arroceros de 
la región Sur enfrentan graves problemas de comercialización debido a la importación de arroz más barato y 
de bajo rendimiento, así lo manifestó Jesús Solís Alvarado, presidente del Comité Estatal de Productores de 
Arroz. Explicó que el precio del arroz de importación oscila entre los 10 y 11 pesos por kilogramo, mientras 
que el arroz Morelos está entre 20 y 25 pesos a granel, lo que genera, dijo, confusión entre las amas de casa, 
que terminan comprando arroz que no cuenta con la denominación de origen. “Se están importando ya el 87 
por ciento del arroz que se consume en el país, se consume un millón cien mil toneladas y sólo se están 
produciendo a nivel nacional 150 mil toneladas”, precisó el arrocero. Apuntó que actualmente trabajan con la 
norma del pulido de arroz para que la Procuraduría Federal del Consumidor identifique cual es el arroz 
Morelos y castigue a empresas que utilicen para su producto el logotipo de la marca Morelos. Informó que en 
el año 2011 la tonelada de arroz se pagó en tres mil 850 pesos, este año se pagará en cuatro mil 250 pesos, 
por lo que dijo, existe un incremento del 20 por ciento. Este año, Morelos produjo nueve mil toneladas de 
arroz, las cuales no significan ni el uno por ciento del total. De 300 mil toneladas que se han producido a nivel 
nacional en años anteriores, este año solo se produjeron 150 mil toneladas. 
El Caudillo de Morelos, p.p. y 8, (Dulce Rayo) y La Unión de Morelos, p.3 La Unión de Jojutla, (Evaristo 
Torres). 
 

Nacional: 
 
OCDE sugiere a Peña IVA de 19% 
El secretario ejecutivo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José 
Ángel Gurría, recomendó a México homologar el impuesto al valor agregado (IVA) en todo el país y “no dejar 
huecos” que causen déficit, al argumentar que a escala internacional la tendencia es a disminuir otro tipo de 
gravámenes, pero el IVA alcanza ya un promedio mundial de 19 por ciento, sin concesiones ni exenciones. Se 
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le preguntó si recomendaría al presidente electo, Enrique Peña Nieto, no incrementar el IVA, y dijo que no. “Lo 
que está pasando en el mundo es que se están reduciendo los impuestos al trabajo, a las inversiones, y se 
están aumentando los impuestos al valor agregado, a la propiedad inmobiliaria y a las emisiones nocivas al 
medio ambiente”. Por ello, Gurría explicó que en materia fiscal México se debe “subir al carro” de la tendencia 
mundial, que son más impuestos al consumo, sin excepciones ni exenciones, más gravámenes a la propiedad 
de raíz (predial), así como mayores cargas a las emisiones nocivas o de carbono. Dijo que en otros países 
integrantes de la OCDE el promedio del IVA es de entre 18 y 19 por ciento, pero homologado en todo su 
territorio. 
Milenio, (Omar Brito, Angélica Mercado y Alberto Verdusco) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb92919d5050 
La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704820 
 
Incremento salarial del 4% en el IMSS  
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y su Sindicato Nacional signaron el convenio de incremento 
salarial del 4 por ciento directo al tabulador y el uno por ciento al Concepto 11, que impacta en todas las 
prestaciones. Con este acuerdo que beneficia a más de 450 mil trabajadores en todo el país, quedó conjurada 
la huelga, dio a conocer el líder de la Sección XIX del SNTSS, Efraín Ramírez Delgado. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya). 
 
El déficit fiscal de EU se convirtió en una barranca 
Una vez que se conozcan los resultados de la elección presidencial en Estados Unidos, el reto para el nuevo 
presidente es resolver el problema del déficit fiscal el cual se ha convertido ya en una "barranca" por la 
profundidad del problema y su impacto en la economía global, aseguró Luis Téllez, presidente de la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV). En entrevista, luego de la presentación del libro 'FOVISSSTE, cuatro décadas', 
Téllez resaltó que México está en un momento muy positivo porque la unión americana comienza a dar signos 
de recuperación, aunque no de forma acelerada pero sí un avance firme. Sin embargo reiteró que el problema 
fiscal en Estados Unidos que le han llamado "la barranca fiscal porque es tan obvio que si no se resuelve la 
economía se desbarranca ", de ahí que confió que la problemática del vecino país se solucionará. Con 
respecto a México, el presidente de la Bolsa dijo que la economía pasa por un momento extraordinario porque 
llevamos muchos años de que se ha aplicado una política consistente fiscal y monetaria así como en otras 
áreas como comercial, apertura de liberación en la economía  así como darle al sector privado espacio más 
amplio. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704815 
 
Unos 200 mil inversionistas acaparan más de mitad de la riqueza del país 
Más de la mitad de la riqueza que el país produce en un año, calculada para 2012 en 15.37 billones de pesos, 
se concentra en manos de 199 mil 980 inversionistas, que representan escasamente 0.17 por ciento de la 
población total del país, y cuya fortuna se elevó a 7 billones 635 mil 462 millones de pesos al cierre del tercer 
trimestre del año, reportó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). La riqueza de los empresarios 
creció 12.5 por ciento a tasa anualizada y se concentró todavía más, debido a una disminución de 4 mil 882 
personas en el número de inversionistas que tienen resguardados sus recursos en acciones y valores 
depositados en casas de bolsa. El reporte de la CNBV al cierre de septiembre pasado indica que el sector de 
casas de bolsa contaba con 199 mil cuentas de inversión, lo que implicó una cifra menor en 4 mil 882 respecto 
del mismo dato de un año antes. 
La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso). 
 
Disminuye la cartera vencida del Infonavit; se ubica en 5.03 por ciento 
Víctor Manuel Borrás Setién, director general del Infonavit, aseguró que la cartera vencida del instituto 
continuará su tendencia a la baja, pues al concluir este año la expectativa es que se sitúe por debajo de 5 por 
ciento, y añadió que desde la incorporación de la figura del mediador al modelo de cobranza social, 25 mil 782 
trabajadores han logrado conservar su patrimonio al reanudar su esquema de pagos. En el contexto de la 
conferencia Acuerdos con mediación, conciliando soluciones, el funcionario aseguró que este descenso en la 
cartera vencida se debe justamente a la aplicación del programa de cobranza social. Detalló que a octubre la 
cartera vencida del Infonavit se ubicó en 5.03 por ciento y podría llegar abajo de 5 por ciento. Así mismo 
indicó que actualmente se cuenta con más de 300 mediadores privados; es decir, profesionales certificados 
por el Tribunal Superior de Justicia local, los cuales facilitan la comunicación entre las partes a fin de 
encontrar la mejor solución a la deuda. 
La Jornada, p.28, (Carolina Gómez Mena). 
 
La crisis mundial es de confianza, dice la OCDE 
La actual crisis económica mundial se deriva de la falta de confianza de la sociedad, por lo que dependerá de 
las administraciones públicas que se recobre ese bien, aseguró el secretario ejecutivo de la OCDE, José 
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Ángel Gurría. Al recibir la medalla al Mérito administrativo internacional, por parte del Instituto Nacional de 
Administración Pública (INAP), el representante del organismo dijo que esa crisis debe superarse no solo con 
mejores cifras de crecimiento económico, inflación, empleo o finanzas públicas, sino a través del cambio de la 
propiedad de políticas públicas por parte de la sociedad en general. "Esto es importante para que no parezca 
que la sociedad está aislada o al margen de las decisiones de las autoridades del país", explicó. En ese 
sentido, dijo que la administración pública mexicana será más sólida si logra adquirir la capacidad de 
reaccionar y responder con agilidad y antelación a los nuevos desafíos económicos y sociales, como lo es la 
amenaza del precipicio fiscal en Estados Unidos, la caída de las remesas, entre otros factores."De esa forma 
se logrará evitar sorpresas y crisis inesperadas y realizar los cambios estratégicos y estructurales de manera 
ordenada y oportuna, enviando las señales adecuadas a los mercados", expuso Gurría. 
Milenio, (Alberto Verdusco), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb9291322537 
 

Internacional: 
 
Nombra FMI a mexicano Alejandro Werner economista en jefe  
El mexicano Alejandro Werner Wainfeld fue designado hoy como nuevo economista en jefe para el Hemisferio 
Occidental del Fondo Monetario Internacional (FMI). La designación de Werner fue anunciada por la directora 
del FMI, Christine Lagarde, quien calificó como “impresionante” la amplia experiencia del mexicano en el 
ámbito de la economía y finanzas. Werner reemplaza al chileno Nicolás Eyzaguirre, que dimitió del cargo el 
pasado 26 de julio para presidir una emisora televisiva en su país, Canal 13. Werner Wainfeld es egresado del 
Instituto Tecnológico Autónomo de México, donde estudio la carrera de Economía y obtuvo el grado de doctor 
en esa misma materia por el Instituto Tecnológico de Massachusett.  
Milenio, (Redacción y agencias), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14fd2f07067c595dda32c7062ce40d91 
 
Paraliza a Grecia paro de 48 horas contra nuevos recortes 
Atenas, 6 de noviembre. Grecia vivió hoy la primera jornada de un paro general de 48 horas, secundado por 
miles de personas de diversos sectores, sobre todo el público, en contra de las nuevas medidas de 
austeridad, entre ellas recortes a jubilaciones y salarios, que el miércoles votará el Parlamento para evitar la 
moratoria del país. Los transportes y servicios públicos quedaron paralizados, y se suspendió gran parte del 
transporte aéreo; tampoco circularon autobuses ni el metro. Los controladores aéreos suspendieron 
actividades entre las 9 y 12 horas local. Los taxistas tampoco trabajaron y los médicos atendieron solamente 
casos de urgencia. Decenas de miles de personas salieron a protestar a las calles de Atenas y de otras 
ciudades contra el nuevo paquete de ahorro que prevé recortar hasta 2014 unos 13 mil 500 millones de euros. 
La Jornada, p.30, (Dpa y Afp). 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80013.html 
 
La eurozona, al borde de la recesión, según índice de Markit 
La economía mundial se desaceleró en octubre debido principalmente a una moderación en el sector 
manufacturero, reveló una encuesta elaborada por JPMorgan, en momentos en que en Alemania la actividad 
en el sector privado se contrajo en octubre por sexto mes consecutivo y los pedidos industriales cayeron a su 
tasa más baja en un año. Según el índice del sector servicios y manufacturero (PIM) de la firma Markit, la 
zona euro podría hundirse en una recesión en el cuarto trimestre del año, después de que la actividad del 
sector privado volvió a contraerse en octubre en las principales economías de la unión monetaria. 
La Jornada, p.30, (Reuters y Afp). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Cancelan diálogo sobre la termoeléctrica, faltan a la cita gobierno e inconformes 
Los integrantes del Comité de Resistencia de Huexca y los representantes del gobierno del estado dejaron 
plantados a los diputados de la 52 Legislatura para el inicio de las mesas de trabajo encaminadas 
fundamentalmente a acordar los pormenores para la realización de una consulta pública que defina la 
construcción o el rechazo del proyecto del asentamiento en el municipio de Yecapixtla de una planta 
termoeléctrica de ciclo combinado. 
La Jornada Morelos, p.p. (Oswaldo Salazar); La Unión de Morelos, p.5, (Ana Lilia Mata); El Caudillo de 
Morelos, p.3 y 5, (Magnolia Velázquez); Diario de Morelos, p. (DDM Staff) y El Regional del Sur, p.5, 
(Estrella Pedroza). 
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El Grupo Parlamentario del PRI respalda la termoeléctrica 
El coordinador del grupo parlamentario del Revolucionario Institucional (PRI) y ex presidente municipal de 
Ayala, Isaac Pimentel Rivas, se dijo “firme y convencido” de respaldar el proyecto de la construcción de la 
termoeléctrica al argumentar que como alcalde, junto ayudantes municipales y comisariados ejidales, pudieron 
constatar mediante visitas a plantas de este tipo en otros estados que no representan ningún riesgo al 
ambiente ni a la población. 
La Jornada Morelos, p.6, (Oswaldo Salazar) y El Regional del Sur, p.p., (Minerva Delgado). 
 
Gobierno estatal participará en la creación de la consulta ciudadana 
El gobierno de Morelos participará en la mesa técnica para establecer los mecanismos de la consulta y 
acciones que permitan distensar el conflicto por la construcción termoeléctrica e instrucción del gasoducto en 
la comunidad de Huexca. La Secretaría de Gobierno confirmó que estará presente en la mesa de trabajo del 
próximo miércoles en cumplimiento a los acuerdos hechos los diputados que integran la Comisión Especial y 
el grupo de ciudadanos inconformes con los proyectos. 
La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia). 
 
Habitantes de Huexca afirman que el gobierno de Morelos busca comprarlos 
Trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) acudieron a la comunidad Huexca, municipio de 
Yecapixtla, a intentar ponerle pasto sintético a la cancha del pueblo, lo que provocó un conato de violencia 
entre pobladores, que repudiaron las obrascondicionadas y quienes sí las quieren. El Comité en Resistencia 
de Huexca ha exigido reiteradamente al gobierno del perredista Graco Ramírez que deje de tratar de comprar 
conciencias con dádivas, proyectos productivos y obras, a fin de que se acepte la construcción de dos 
termoeléctricas. 
La Jornada, p.36, (Rubicela Morelos Cruz). 
 
Abogados darán cursos a policías para acabar con las irregularidades 
En un intento por terminar con las deficiencias que siguen cometiendo los elementos preventivos durante la 
detención de delincuentes, abogados de diferentes agrupaciones ofrecerán cursos de capacitación sobre el 
Sistema de Justicia Adversarial para policías de Cuernavaca. En la actualidad, advirtieron los especialistas en 
derecho, los elementos preventivos no sustentan la detención de presuntos delincuentes y ello provoca su 
inmediata liberación al momento de quedar a cargo de los jueces. “Con estos cursos vamos a profesionalizar 
la detención de presuntos delincuentes y las puestas a disposición ante las autoridades correspondientes”, 
comentó el presidente de la Fiscalía Social Morelense, Cipriano Sotelo Salgado. 
La Jornada Morelos, p.6, (De la Redacción); El Caudillo de Morelos, p.7, (Diego Jiménez) y El Regional 
del Sur, p.13, (Francisco Rendón). 
 
Requiere Procuraduría a empleados de la comuna 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) requirió para hoy miércoles a los 25 trabajadores que el pasado 26 
de octubre presentaron una denuncia contra el ayuntamiento de Cuernavaca tras el desvío millonario de las 
arcas municipales. Dentro de la Carpeta de Investigación SC01/11799/2012 los empleados afirmaron que la 
autoridad municipal distrajo recursos que les pertenecían por concepto de prestaciones por parte del Instituto 
de Crédito, por lo que consideraron que las autoridades cometieron el delito de peculado. “El ayuntamiento 
distrajo esos bienes que le fueron entregados en depósito o en administración por razón de su cargo”, según 
declaraciones que rezan en la investigación. 
La Jornada Morelos, p.10, (Elizabeth Cuevas) y La Unión de Morelos, p.5, (Maciel Calvo). 
 

Nacional: 
 
Senado aprueba reformas a la Ley de Contabilidad 
Con 106 votos a favor y cinco en contra, el Senado de la República aprobó  reformas a 
laLey de Contabilidad Gubernamental para transparentar y armonizar la información financiera relativa a la 
aplicación de recursos públicos en los distintos órdenes de gobierno. El presidente del Senado, 
Ernesto Cordero, destacó el cumplimiento “de la importante responsabilidad que por primera vez se ejerce en 
el Congreso para darle solución a una iniciativa preferente, figura incorporada a partir de la Reforma Política 
del 9 de agosto del 2012”. 
La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello),  http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704795 
El Universal, (Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201596.html  
Milenio, (Angélica Mercado  Omar Brito),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb92910fcffe 
La Jornada, p.7, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas) 
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Inaugura Felipe Calderón la central hidroeléctrica La Yesca 
Con la puesta en marcha de la central hidroeléctrica La Yesca, inaugurada este martes por el presidente 
Felipe Calderón, México alcanzó una producción de 15 mil 600 megavatios (MV) de fuentes de energía 
renovables, lo cual equivale a más de 25 por ciento de la capacidad instalada en el país. Durante la 
inauguración, el mandatario anunció que la central llevará el nombre del ingeniero Alfredo Elías Ayub, quien 
fue director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) más de 10 años. Lo calificó de “uno de los mejores 
servidores públicos” de México. 
La Jornada, p.21, (Juan Carlos Miranda y José Antonio Román). 
El Universal, (Ariadna García), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201594.html 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704810 
Milenio, (Silvia Arellano y Nayeli González),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb92918c4c18 
 
Urge planificación urbana sensible al género: ONU 
El acelerado crecimiento urbano trae consigo todo tipo de violencia y situaciones de fragilidad social que 
impactan gravemente a las mujeres, por lo que urge comenzar políticas públicas que den respuesta a esos 
problemas, señaló Diana Medina de la Hoz, coordinadora regional de Género en América Latina y el Caribe 
para ONU-Hábitat. Apuntó que las condiciones de movilidad no son las mismas para hombres que para 
mujeres, y que las medidas adoptadas por algunos países, como asignar vagones especiales a ellas, lejos de 
ser una solución resulta una exclusión directa, aunque sea para su protección. 
La Jornada, p.47, (Ariane Díaz) 
 
PRI y PAN en Congreso, dispuestos a negociar la reforma laboral 
Las bancadas del PRI y el PAN en la Cámara de Diputados aseguraron que están en la mejor disposición 
de negociar una nueva redacción para los artículos 371 (democracia sindical) y 388 bis (votación de los 
Contratos Colectivos de Trabajo) para que la reforma laboral sea aprobada, de ser posible, esta misma 
semana. En tanto, el coordinador del PRD en San Lázaro, Silvano Aureoles, rechazó que su fracción apoye 
alguna modificación a la minuta del Senado, porque de hacerlo “sería un retroceso” en la materia. 
Milenio, (Israel Navarro y Fernando Damián),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb929110dc11 
La Jornada, p.5, (Roberto Garduño y Enrique Méndez) 
 
El 388 bis debe ser respaldado: gremios 
Integrantes de la campaña contra los contratos de protección patronal señalaron que el artículo 388 bis que 
fue adicionado por el Senado a la reforma laboral, debe ser respaldado por los diputados, pues garantiza el 
respecto al voto libre, directo y secreto en los sindicatos y con ello fortalecería la democracia gremial y 
sentaría las bases para eliminar los llamados contratos blancos. 
La Jornada, p.5, (Carolina Gómez Mena) 
 
Insta Cordero a quien gane elección en EU respetar a mexicanos 
El líder de los senadores del PAN, Ernesto Cordero Arroyo, pidió a quien sea electo presidente de los Estados 
Unidos que respete a los mexicanos que viven en ese país y que valore su aportación a la economía y a la 
sociedad norteamericana. En entrevista, el presidente del Senado dijo que el próximo primer mandatario de la 
vecina nación debe ver en México “un aliado y un vecino confiable”. 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb929156ba16 
 

Internacional: 
 
Obama, reelecto 
La victoria en los decisivos estados bisagra de Ohio, Virginia, Florida, Colorado y Iowa, dieron la reelección 
del presidente de EU, Barack Obama, que él mismo la ha anunciado a través de su cuenta de Twitter. Estados 
Unidos volvió así a dar una nueva oportunidad a su primer presidente negro de lahistoria, tras cuatro años en 
los que tuvo que luchar contra una grave recesión y el empuje de la extrema derecha de la mano del 
movimiento ciudadano Tea Party. La victoria de Obama fue, de hecho, mayor de la que pronosticaban las 
encuestas, que se empeñaron durante semanas en un empate entre los dos candidatos. El presidente 
demócrata sólo perdió dos estados que votaron por él en las elecciones de 2008: Carolina del Norte e Indiana. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704831 
Milenio, (Afp y Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb929176fa9e 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb9291756d62 
El Universal, (J. Jaime Hern{andez), http://www.eluniversal.com.mx/notas/881358.html 
La Jornada, p.p.2-4, (David Brooks), La Jornada Morelos, p.p.8, (Jaime Luis Brito y Agencias). 
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“Gracias por creer”: Barack Obama 
Barack Obama aseguró hoy a los estadounidenses que lo mejor "está por llegar", tras conseguir un segundo 
mandato de cuatro años, en el que tiene por delante importantes retos para la recuperación económica del 
país. Al conseguir la victoria tras un duro pulso con su rival republicano Mitt Romney, quien no logró 
imponerse pese a la debilidad económica en el país, Obama insistió en que los estadounidenses "no estamos 
tan divididos como sugieren los políticos". "Lo que hace que América sea excepcional es el convencimiento de 
que nuestro destino es compartido". 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704830 
Milenio, (Agencias),   
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb92918d6b9b 
La Jornada, p.p.2, (David Brooks) 
 
Republicanos conservan el control de la Cámara de Representantes; los demócratas, el Senado 
Sin sorpresas se desarrolló la elección de legisladores en la Cámara de Representantes de Estados Unidos, 
lo que da a los republicanos nuevamente el control de la Cámara baja, como estaba previsto, según 
proyecciones divulgadas al cierre de esta edición por varios medios de comunicación estadunidenses. De 
acuerdo con datos preliminares, los republicanos conservarán la mayoría en la Cámara baja, donde en la 
actualidad tienen 242 escaños frente a los 193 de los demócratas. 
La Crónica de Hoy, (Agencias),http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704828 
 
Senado de EU tiene tres latinos por primera vez 
El republicano Ted Cruz hizo historia el martes al convertirse en el primer latino en representar a Texas en el 
Senado y así elevar a tres la cantidad de senadores hispanos en dicha instancia legislativa, en lo que 
constituye una elección histórica para esa minoría étnica. El demócrata Richard Carmona, ex 
director nacional de Salud Pública durante el mandato de George W. Bush, fracasó en su intento de 
convertirse en el cuarto senador hispano al caer tras una reñida competencia en Arizona frente al 
representante republicano Jeff Flake para remplazar al republicano Jon Kyl. 
Milenio, (Ap),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb92918fe38d 
 
Las FARC exigen garantías para civiles que participarán en mesa de paz en Cuba 
A punto de iniciar aquí el diálogo de paz, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) pidieron 
al gobierno del presidente Juan Manuel Santos ofrecer garantías públicas para el traslado de grupos sociales 
que vendrían a Cuba a incorporar sus demandas al proceso. Las FARC y el gobierno de Santos tuvieron este 
martes una reunión preparatoria del diálogo, cuyos trabajos formales empezarán el próximo 15 de noviembre, 
según el calendario previsto. 
La Jornada, p.33, (Gerardo Arreola) 
 
Siria podría convertirse en una “nueva Somalia”, advierte mediador internacional 
Al cumplirse 19 meses desde que estalló elconflicto en Siria, por protestas de opositores contra el gobierno de 
Bashar al Asad, que ha respondido con acciones bélicas en varias zonas del país, lo que ha dejado al menos 
36 mil muertos, ayer el mediador internacional de la ONU y la Liga Árabe para esta nación, Lajdar Brahimi, 
advirtió que a menos que se ponga fin a esta crisis, el país árabe corre el riesgo de convertirse en una “nueva 
Somalia”, en un Estado fallido, vacío de poder y con presencia de milicias. En entrevista con el periódico 
egipcio “Al Hayat” y publicada ayer, el mediador internacional expresó su temor de que este conflicto se 
prolongue por años y se agrave, al grado en que colapse por completo el Estado. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704826 
La Jornada, p.35, (Afp, Dpa, Reuters y Xinhua). 
 
El matrimonio homosexual ya es constitucional en España 
Desde que el Partido Popular (PP, actualmente en el poder) presentase en 2005 el recurso de 
inconstitucionalidad al texto que legalizaba el matrimonio homosexual, 25 mil parejas y familias contenían el 
aliento, mientras el Tribunal Constitucional tomaba su decisión. Ayer respiraron tranquilos, tras la decisión 
favorable de los magistrados, y muchos salieron a celebrarlo en las calles de Madrid. Con ocho votos a favor y 
tres en contra, el Tribunal terminaba así con la disputa abierta con la ley del ex presidente socialista José Luis 
Rodríguez Zapatero. 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=704824 

 


